

**METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA:** **1.1** Para 2030, erradicar la pobreza extrema para todas las personas en el mundo, actualmente medida por un ingreso por persona inferior a 1,25 dólares de los Estados Unidos al día. **1.2** Para 2030, reducir al menos a la mitad la proporción de hombres, mujeres y niños de todas las edades que viven en la pobreza en todas sus dimensiones con arreglo a las definiciones nacionales.

## Resumen Ejecutivo

El proyecto “Cocinas Ecológicas para los Centros de Primera Infancia” surge en el marco del Convenio de Colaboración firmado por la Unión Industrial de Salta con el Ministerio de la Primera Infancia y Fundación Solar Inti.

El mismo, tiene por objetivo equipar los Centros de Primera Infancia de la Provincia de Salta con cocinas y hornos ecológicos y brindar talleres destinados a las familias de las zonas sobre:

1. Auto-construcción de cocinas ecológicas
2. Capacitación en elaboración de platos nutricionales y micro-emprendimiento (higiene, presentación, cálculo de costos-ganancia)
3. Feria comunitaria de venta de platos gastronómicos con las mujeres de cada localidad.

Hasta el momento se han realizado entregas y capacitación a 25 Centros de Primera Infancia del Chaco Salteño, la cual es la zona más pobre la de República Argentina.



**Objetivo:**  
PONER FIN A LA POBREZA EN TODAS SUS FORMAS EN TODO EL MUNDO

### #ODSConexos:

**ODS 2** Hambre cero **ODS 3** Salud y bienestar **ODS 5** Igualdad de género **ODS 10** Reducción de las desigualdades **ODS 17** Alianza para lograr los objetivos

### #TipoDeIniciativaYLocalización:

- Provincia: **Salta**
- Municipios: **Región Chaco Salteño**

**#PalabrasClave:** “Lucha contra la pobreza”, “Articulación Público-Privada”, “Desarrollo social”, “Lucha contra el hambre”, “Seguridad alimentaria”, “Educación”, “Empoderamiento de la mujer”, “Participación femenina”, “Alianzas”, “Inversión para el desarrollo”.

## Descripción

El proyecto “Cocinas Ecológicas para los Centros de Primera Infancia” surge en el marco del Convenio de Colaboración firmado por la Unión Industrial de Salta con el Ministerio de la Primera Infancia y Fundación Solar Inti con el objeto de realizar acciones conjuntas a fin de fomentar y promover intervenciones que garanticen el desarrollo integral de los derechos de niños, niñas, adolescentes, mujeres embarazadas y todo su entorno familiar en zonas de extrema vulnerabilidad en la Provincia de Salta.

### • Antecedentes

El Ministerio de la Primera Infancia viene trabajando de manera articulada con Fundación Solar Inti en el proyecto ejecutivo de Desarrollo Humano en el marco de Plan Salta Hábitat dentro de los módulos de Mujer y hábitat, y NIDO (Acceso al conocimiento, innovación, tecnología, emprendedurismo y

y empleo). En este marco, la Unión Industrial de Salta se suma a este proyecto de manera de potenciar el trabajo a través del acompañamiento del sector privado a través de la implementación del proyecto en Centros de Primera Infancia. EDESA S.A. es una de las 13 empresas de la Unión Industrial que se sumaron a esta iniciativa que lleva 25 entregas de cocinas ecológicas, hornos y realización de talleres en Centros de Primera Infancia del Chaco Salteño, según el siguiente detalle:

- Marzo- Agosto 2017: CPI Dragones, CPI Coronel Juan Solá, CPI Los Blancos, CPI La Unión, CPI Rivadavia Banda Sur
- Agosto- Setiembre 2017: CPI Curvita, CPI Pozo la Yegua, CPI Pozo el Toro, CPI La Merced, CPI Pozo el Tigre, CPI Misión La Paz, CPI Las Vertientes, CPI Alto La Sierra
- Abril 2018: CPI Pozo el Bravo, CPI Capitán Page, CPI Pluma de Pato, CPI San Patricio, CPI Los Baldes, CPI Las Llanas
- Agosto 2019: CPI Misión Wichí, CPI San Felipe, CPI Diego Lucero, CPI Santa Rosa, CPI El Cocal, CPI La Unión.

Los talleres para las mujeres se realizaron junto al equipo de los Centros de Primera Infancia: "Territoriales" (coordinadores de zona), y Agentes Educativos (3 personas por cada CPI), llegando a un total de más de 750 familias en la zona.

### **Aportes y beneficios**

La utilización de las cocinas es muy bien recibida por parte de las mujeres que asisten a los Centros de Primera Infancia, ya que es un artefacto de dimensiones pequeñas. Dado que es liviana y de fácil transportación, permite que en época de lluvias se puedan trasladar dentro de la casa. La presencia de un equipo de estas características en el propio CPI al que asisten las familias permite generar estrategias de educación e incentivo de preparación de platos saludables, en muchos casos "novedosos". Además, permiten disminuir en un 90% el humo en las viviendas y 3 horas diarias de recolección de leña.

### **• Barreras encontradas**

#### **OTRAS**

Las únicas barreras encontradas a lo largo de este proyecto fueron de origen climáticas, ya que las zonas de entrega son zonas a las que sólo se puede acceder en épocas secas.

### **• Contribución de la iniciativa al ODS y su proyección en tiempo**

Esta iniciativa es un proyecto particular iniciado en 2017 y con finalización en 2019 con participación de 25 Centros de Primera Infancia con atención en promedio a 30 familias cada uno con (750 familias en total), 5 Agentes Territoriales, 70 Acompañantes Educativos, 13 empresas de la Unión Industrial de Salta y más de 20 voluntarios.

Estos indicadores no se utilizan en la gestión interna de la empresa pero se presentan en el Reporte de Sostenibilidad de la misma.



• Alianzas

PRIVADAS

PÚBLICAS PROVINCIALES

ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

Para la realización de esta iniciativa, se generó una alianza estratégica entre la Unión Industrial de Salta, el Ministerio de la Primera Infancia y la Fundación Solar Inti. Esta alianza se manifiesta en convenios marco de colaboración y se lleva adelante mediante el Departamento de RSE de la Unión Industrial de Salta, el cual está presidido y coordinado por EDESA S.A.

• Anexo



 Meta de Prioridad Nacional.  
Informe Voluntario Nacional 2017.

PERSONAS

